

Nombre del alumno:

Omar Emanuel López Reyes

Nombre del profesor:

ROMELIA

DE LEON MENDEZ

Licenciatura:

Enfermería

Materia:

EPIDEMIOLOGIA

Nombre del trabajo:

ENSAYO “ANTECEDENTES HISTORICOS DE LA
EPIDEMIOLOGIA ”

ANTECEDENTES HISTORICOS DE LA EPIDEMIOLOGIA

La humanidad a lo largo de su historia ha sufrido de enfermedades que han azotado fuertemente a la humanidad, una de ellas asido la peste negra el cual predomino en Europa en el siglo XIV, esta enfermedad ha sido una de las más perjudicadoras ya que quito miles de vidas de personas en ese tiempo, estos son sucesos que llevaron a personas a interesarse en el estudio de las enfermedades y como es que estas atacaban a la población, es ahí donde la epidemiologia empieza a surgir tratando de explicar cuáles son los determinantes de la enfermedad y cuáles son las consecuencias que estos tienen en la vida y salud de las personas. Pero para que esto se llevara a cabo tuvo que haber investigaciones y sucesos que llevaron a la epidemiologia hacer una disciplina importante en el ámbito médico.

Desde el surgimiento de la humanidad las enfermedades siempre han estado presentes, eso se puede saber mediante libros que hablan de la historia de la humanidad y uno de ellas es la Biblia el cual menciona muchas enfermedades que en ese tiempo afectaban a la población como por ejemplo la lepra la cual era una enfermedad que hacía que la persona enferma se aislara de la población, también están las plagas entre otras más enfermedades que ahí mencionan, además hay muchos más casos de enfermedad fuera de los escritos de la biblia que afectaron fuertemente a la población, también por esos tiempos existían las creencias entre las personas que cuando alguien se enfermaba era porque estaba siendo castigado de forma divina las personas le llamaban un “ castigo divino”.

Un personaje importante en el movimiento de la epidemiologia es Hipócrates ya que él es considerado el principal representante de la epidemiologia antigua ya que uso las expresiones de epidémico y endémico para referirse a los padecimientos según fueran o no propios de un determinado lugar, además también menciona que el desarrollo de las enfermedades son debidas a algunos factores como la dieta, el clima, la calidad de la tierra, los vientos y el agua el cual estos factores influyen en el equilibrio del hombre. Desde ese momento ya se manifestaba un gran interés en la vida de las personas y hasta el momento lo es según las palabras de Carmen Vives, presidenta de la Sociedad Española de Epidemiología que dice así “Tenemos que ver cómo cambia la esperanza de vida de la

población en función del lugar en el que vive. Por ello tenemos que seguir trabajando en los determinantes de salud como la nutrición, el cambio climático y el calentamiento global”.

Después de lo que Hipócrates considero tiempo después más pensamientos sobre la enfermedad así a la luz, así como también las personas que se interesaban en saber más de ellas y dar una explicación de lo que estaba ocurriendo. Un hecho importante en el ámbito de la epidemiología es donde se nombra como “EPIDEMIA” entre los siglos V y VI o sea entre los años 541 y 549 en donde en ese tiempo el imperio romano de oriente gobernado por el emperador Justiniano fue azotado por una plaga el cual fue llamado la plaga de Justiniano en donde no solamente afecto al imperio sino también a partes de Europa, Asia y África en donde se perdieron millones de vidas humanas. Junto a este hecho predomino también la pandemia de la peste negra en Europa en el siglo XIV y esto fue un cambio rotundo en las comprensiones de las enfermedades tales hasta que en el año de 1546 Girolomo Fracastoro un médico y euridito italiano público un libro llamado De contagione et contagiosis morbis et eorum curatione en donde muestra una teoría en donde da a conocer 3 posibilidades de explicar la naturaleza del contagio de las enfermedades:

- La enfermedad puede ser transmitida por contagio
- Atraves de “fones”
- Por transmisión a distancia

Por lo tanto por esto se le considera el padre de la epidemiología moderna, entre estos y otros sucesos fueron como la epidemiología fue surgiendo.

Aunque la epidemiología también presenta algunos problemas actuales tales como el problema de la causalidad el cual no existe un consejo entre los expertos, ya que se dice que la epidemiología no debe de manejar el concepto de “causas”.

Kleinbaum menciona que la epidemiología tiene 5 propósitos los cuales son:

- la descripción de las condiciones de salud de la población.
- la explicación de las causas de enfermedad poblacional.
- la predicción del volumen de enfermedades que ocurrirá, así como su distribución al interior de los subgrupos de la población.
- la prolongación de la vida sana mediante el control de las enfermedades en la población afectada.
- la prevención de nuevos casos entre la que está en riesgo.

Por lo tanto la epidemiología estudia la enfermedad que aqueja a la salud de la población.

La epidemiología es de gran ayuda ya que con ella se puede apreciar los factores que causan una enfermedad en una población, aunque la epidemiología también vela por el cuidado de la salud de las personas también no tiene que limitarse a considerar simplemente problemas de salud. La epidemiología vino a dar cierto modo de ayuda para ver cómo es que se está viviendo y si la forma de vida es correcta.